
 

 

 

A C T A  N º 1 4 1 3: En la ciudad de Sunchales, departamento Castella-
nos, provincia de Santa Fe, a los siete días del mes de diciembre del año 
dos mil diecisiete, siendo las nueve horas, se reúnen en la Casa de la 
Historia y la Cultura del Bicentenario de nuestra ciudad, los miembros 
del Concejo Municipal, cuya nómina figura al margen de la presente, 
firmando el libro de asistencia respectivo, bajo carácter de sesión ex-
traordinaria, con la presencia de la Secretaria del Cuerpo y personal 
administrativo. Se encuentran en este ámbito, en representación del Sr. 
Intendente Municipal, el Secretario de Gobierno, Señor Marcelo Canave-
ce, representantes de instituciones de la ciudad, con un numeroso mar-
co de público, familiares y periodismo de los diversos medios de comu-
nicación de nuestra ciudad y zona. Dando inicio a la sesión, toma la pa-
labra el Titular del Cuerpo Legislativo Leandro Lamberti (FPCyS): 
“Buenos días a todos, siendo la hora 09:10 damos comienzo a esta Se-
sión Extraordinaria del Concejo Municipal de Sunchales, del día 07 de 
diciembre de 2017. Digo que es una Sesión Extraordinaria porque en 
esta reunión que realiza el Cuerpo Deliberativo, se va a realizar la Toma 
de Juramento de los Concejales electos en los comicios realizados el pa-
sado 22 de octubre del 2017. Comenzamos el acto solicitando el iza-
miento de la Bandera Patria a los Concejales mandatos cumplidos, Se-
ñor Oscar Girard, Señora Carolina Scarafía y Señor Leandro Lamberti”. 
Aplausos. Continúa en el uso de la palabra el Titular del Cuerpo Legisla-
tivo Leandro Lamberti (FPCyS): “A continuación se entonan las estro-
fas del Himno Nacional Argentino”. Aplausos. Retoma la palabra el Titu-
lar del Cuerpo Legislativo Leandro Lamberti (FPCyS): “Muy bien. Dan-
do continuación a esta Sesión Extraordinaria, en este caso corresponde 
de parte de la Presidencia hacer un repaso, breve, acerca de las acciones 
que se fueron realizando en cuanto a lo que tiene que ver, fundamen-
talmente, con lo institucional, entendiendo que de lo legislativo, desde 
lo que más se promociona, de lo que más tiene contacto la comunidad a 
través de los medios. Pero decir que en este año de trabajo y no desde 
esta Presidencia porque en realidad creo que todas las decisiones las 
hemos tomado siempre en conjunto con todos los Ediles. Bueno, hemos 
intentado trabajar mucho hacia adentro de la institución en dos aspec-
tos, en un lado en el aspecto edilicio, porque bueno, realmente las insta-
laciones en las cuales nos venimos desempeñando desde hace tiempo, 
se viene desempeñando el Concejo Municipal desde hace tiempo, nece-
sitaban de adecuaciones, y por el otro lado también, en cuestiones que 
tienen que ver con la faz administrativa, asimismo como la institucional 
y comunicacional. En cuanto a las refacciones y modernización, decir 
que hemos acondicionado la faz edilicia de la Secretaría y del Recinto de 
Deliberaciones del Concejo Municipal; si bien sabemos, y esto lo decía 
recién a uno de los periodistas que me entrevistaba, que el objetivo de 
este Concejo, de todos los Concejales que estamos hoy, de los que ven-
drán, es en algún momento poder funcionar en algún lugar que sea ac-
cesible para todos, el que, en el cual lo estamos haciendo hoy no lo es, 
por eso también este acto se realiza en estas instalaciones y no en el 
Concejo Municipal. Creemos que modernizar las instalaciones actuales 
nos brinda la posibilidad de estar más cerca de los diferentes actores de 
la comunidad y aporta, en general, a la imagen de esta institución, tan 
importante que es el Concejo Municipal de Sunchales. Asimismo, hemos 
aprovechado para que todo aquel mobiliario que reemplazamos, y que 
se encontraba en buenas condiciones, para poder donarlo al Hospital 
Almicar Gorosito en donde actualmente está siendo de utilidad para el 



 

 

 

 

 

desempeño de actividades en ese lugar tan importante de la ciudad. 
Hemos realizado trabajos de pintura, arreglos en las estructuras gene-
rales, renovación de muebles para lograr mejoras en lo administrativo, 
archivo, funcionamiento general, renovado de cortinado, aberturas, car-
telería, incorporar tecnología y equipos. En este sentido quedan algunas 
acciones pendientes que ya fueron proyectadas, como la cartelería exte-
rior en el Palacio Municipal que haga referencia al Concejo. Esto no es 
nada más ni nada menos que dar cumplimiento a una Ordenanza que 
fue aprobada ya por el año 2012, 2013, si mal no recuerdo, y también la 
incorporación de tecnología para poder transmitir en vivo las sesiones 
y con el mismo equipamiento poder generar material audiovisual para 
la difusión de todo lo realizado por el Concejo Municipal. En cuanto a 
relaciones institucionales y comunicación, se logró un contacto más 
fluido desde la Secretaría y el Área de Comunicación con las entidades 
locales y los diferentes actores de la comunidad como medios, empre-
sas, escuelas y áreas gubernamentales. Asimismo se fortalecieron todos 
los reconocimientos que el Cuerpo Deliberativo otorga cada año, así 
como las declaraciones que aprobamos, generando vínculos más direc-
tos con todos los que realizan actividades en la ciudad que son dignos 
de ser destacadas y acompañadas por este Cuerpo Deliberativo. Tam-
bién hemos destacado a personas, eventos, entidades locales que traba-
jan mucho para nuestra ciudad, como por ejemplo la Beca al Mérito De-
portivo; la Distinción Juan Bautista Vicente Mitri, que le damos a los 
alumnos que se destacan en una actividad tan arraigada en nuestra ciu-
dad como lo es el cooperativismo escolar; Antiguos Pobladores, Reco-
nocimiento al Mérito Académico, para mencionar solo algunas de las 
actividades que realizamos.  También se proyectaron y realizaron ac-
ciones en conjunto con otras Entidades y grupos de trabajo, específica-
mente este año, trabajamos con el I.S.P.I. 4003, y la Cátedra de Sexuali-
dad Humana y Educación, desde donde se abordó la necesidad de arri-
bar a este tipo de género, se utilizaron cuentos No Sexistas redactados 
por alumnas, los cuales fueron difundidos en Jardines, Talleres y serán 
publicados en la web del Concejo. También hemos trabajado en la im-
plementación de otra Ordenanza que es la que define el Programa Jóve-
nes Concejales, lo que nos permitió estar con ellos en las Escuelas Se-
cundarias de la ciudad, y con quiénes seguimos trabajando en la elabo-
ración de una Campaña de Prevención de Consumo problemático de 
sustancias psicoactivas, la cual en breve será implementada. Destaca-
mos aquí también un paso muy importante que hemos dado a nivel ins-
titucional que es crear a través de una Resolución aprobada por los seis 
Concejales, y fundamentalmente con el convencimiento previo también, 
porque  lo hemos conversado mucho en el trabajo en Comisión, decía, 
aprobar la Creación del Área de Comunicación Institucional del Concejo 
Municipal, lo que nos permitirá poder difundir aún más el trabajo reali-
zado por cada uno de los Ediles y por el Cuerpo en pleno. El objetivo es 
realizar una planificación anual, para generar campañas de difusión de 
Ordenanzas y temáticas puntuales así como actividades que tienen rela-
ción directa con el quehacer comunitario. Por otro lado, y dando otro de 
los ejemplos, en donde intentamos interactuar con la comunidad, hacer 
que el vecino sea o se sienta partícipe, se sienta cercano a este Cuerpo 
Colegiado, tarea difícil, tarea difícil la verdad, pero bueno seguimos bre-
gando por eso desde la Presidencia y también cada uno de los Conceja-
les así como el personal administrativo del Concejo. Decía que hemos 
lanzado una convocatoria para que la comunidad participe en la con-



 

 

 

formación de un Registro de Sugerencias, con nombres para la denomi-
nación de calles de nuevos sectores lo que generó una muy buena res-
puesta por parte de vecinos y vecinas, hemos tenido muchas sugeren-
cias que hemos analizado y próximamente, probablemente en este ám-
bito, realizaremos una sesión especial en donde se van a estar denomi-
nando más de una decena de nuevas calles de nuestra ciudad tratando 
de homenajear a sunchalenses y bueno, por eso vamos  hacer una se-
sión en donde vamos a convocar a todos los familiares y los proponen-
tes de estas ideas para que estas nuevas arterias de nuestra ciudad ten-
gan su nombre. También como mencionaba mejoras en los procesos 
administrativos, hemos estandarizado y desarrollado circuitos de pro-
ceso de gestión parlamentaria y de expedientes administrativos, usán-
dolos en forma conjunta con la Coordinación de la Asesoría Jurídica, 
dependiente del Departamento Ejecutivo Municipal, la Asesoría Jurídica 
del Ejecutivo es quién elabora los proyectos de Ordenanza que provie-
nen del Intendente y su gabinete, entonces trabajamos en lo mismo por 
eso es que aunamos nuestros esfuerzos para tratar de estandarizar los 
proyectos. También hemos realizado capacitaciones orientadas al per-
sonal administrativo sobre los procesos de gestión parlamentaria y téc-
nica legislativa. Hemos elaborado un anteproyecto de resolución que 
reglamenta la facultad de otorgar ayudas económicas por parte del 
Concejo Municipal. El Concejo Municipal está permanentemente apo-
yando con los recursos que manejamos, que por ahí son exiguos pero 
estamos permanentemente apoyando las distintas iniciativas que reali-
zan las Instituciones y particulares de la ciudad y por último también la 
adopción de una guía  y ficha de inventario de los bienes muebles pro-
piedad del Concejo Municipal que es importante hacerlo porque tene-
mos nuestro propio espacio dentro del Palacio. En resumidas cuentas, 
vuelvo a decirlo, no voy hacer hincapié en lo legislativo porque hemos 
trabajado mucho en eso y ya creo que es más de público conocimiento, 
pero sí quería destacar un trabajo puertas adentro que ha sido muy in-
tenso y que vuelvo a decirlo lo hemos hecho entre los seis Concejales, 
porque todas estas cosas la hemos discutido antes de implementarlas 
con los Ediles que estaban, que están en este momento todavía con su 
mandato vigente. Ya en este caso, una cuestión más personal, si bien 
luego me tocará jurar y acceder a la banca por los próximos cuatro años, 
quería aprovechar ahora para agradecer a mis amigos, mis compañeros 
del Ateneo Sunchales, porque gracias a ellos nuevamente puedo estar 
aquí en este Concejo, tratando de dar lo mejor de mí para la comunidad. 
También a los integrantes del Gobierno de Gonzalo Toselli, porque su-
pieron entender mi mirada, mi aporte legislativo, realmente debo decir 
que mi especialidad, por llamarlo de alguna manera, en el Gobierno 
Municipal es en el Legislativo, porque siempre me desempeñé en ese 
ámbito, y los funcionarios entendieron muchas veces mis aportes por-
que están relacionados con los nuevos Proyectos que ellos generaron y 
también con la puesta en marcha de muchas Ordenanzas que estaban 
sancionadas y no estaban en funcionamiento. Por supuesto a los Conce-
jales actuales con quienes creo que conformamos un muy buen grupo 
de trabajo, donde no hubo nunca una sola discusión en tono elevado, 
simplemente pareceres distintos acerca de diferentes temas como ocu-
rre en cualquier mesa de cualquier familia o de cualquier grupo de ami-
gos, creo que durante estos dos años hemos trabajado en concordia y si 
bien quizás no somos un grupo de amigos, puedo considerarlos buenos 
compañeros de trabajo. Hago votos para que estas características sigan 



 

 

 

 

 

prevaleciendo, lo doy por descontado que va a ser así en el nuevo Con-
cejo, espero como Presidente de este Cuerpo haber estado a la altura de 
las circunstancias y si lo he logrado ha sido sin lugar a dudas por la in-
valorable ayuda que día a día he recibido de Soledad, de Marina, de Che-
la, de Micaela, realmente a ellas mis respetos y mi agradecimiento y es-
pero que se hayan sentido cómodas interactuando conmigo. En lo per-
sonal traté de ser como me educaron, antes que nada buena persona, 
respetuosa del otro, más, por perfil, quizás más razonable que confron-
tativo, y tengan por seguro que en muchas ocasiones antepuse los in-
tereses del Concejo como Institución a los míos propios y a los partida-
rios simplemente porque era mi responsabilidad como Presidente. Mu-
chas gracias a todos”. Aplausos. Retoma la palabra el Titular del Cuerpo 
Deliberativo Leandro Lamberti (FPCyS): “Continuando con el desarro-
llo de este Acto, procedemos a dar lectura al Acta de Constitución de la 
Comisión de Poderes que da validez a los diplomas, a la aprobación de 
la Asunción de los nuevos Concejales, por parte de Secretaría”. Secreta-
ría procede a su lectura: “Despacho  de la Comisión de Poderes: 
VISTO: Que en el día de la fecha, jueves 07 de Diciembre de 2017, habrá 
de constituirse el nuevo Concejo Municipal de Sunchales, y; 
CONSIDERANDO: Que previo a la ceremonia de Toma de Juramento,  de 
acuerdo a lo establecido en el Art. 35º) de la Ley Orgánica de Municipa-
lidades Nº 2756, el actual Cuerpo Legislativo, debe constatar la validez 
de los Diplomas de los Concejales electos en los Comicios realizados el 
22 de Octubre de 2017. Por todo lo expuesto, y efectuado el análisis de 
rigor, la Comisión de Poderes se pronuncia afirmativamente sobre la 
validez de los mismos. Sunchales, 07 de diciembre de 2017. Firmantes: 
Leandro Lamberti, Presidente del Concejo Municipal; Fernando Catta-
neo, Vicepresidente 1º; Andrea Ochat, Vice Presidenta 2º; Carlos Gómez, 
Oscar Girar y Carolina Scarafía”. Toma la palabra el Titular del Cuerpo 
Deliberativo Leandro Lamberti (FPCyS): “Muy bien, luego entonces de 
esta Acta que constata justamente, la aprobación para que cada uno de 
los nuevos Ediles pueda asumir su cargo. En este caso vamos a proceder 
a la Toma de Juramento, y en primera instancia, lo vamos hacer aquí 
adelante. Invito a la Concejala electa María José Ferrero. “Sra. María José 
Ferrero ¿Juráis por Dios, por la Patria y por los Santos Evangelios, 
desempeñar con Lealtad y Patriotismo el cargo de Concejala, para el que 
habéis sido electa, observando y haciendo observar fielmente la Consti-
tución Nacional y Provincial?”. Responde la Concejala electa María José 
Ferrero: “Sí, Juró”. Toma la palabra el Titular del Cuerpo Deliberativo 
Leandro Lamberti (FPCyS): “Si así no lo hicieses Dios y la Patria, os la 
demanden”. Aplausos. Continúa en el uso de la palabra el Titular del 
Cuerpo Deliberativo Leandro Lamberti (FPCyS): “En segunda instancia 
al Sr. Oscar Trincheri. “Sr. Oscar Abel Trinchieri ¿Juráis por Dios, por la 
Patria, por los Santos Evangelios y por la memoria de Aldo Trinchieri, 
desempeñar con Lealtad y Patriotismo el cargo de Concejal, para el que 
habéis sido electo, observando y haciendo observar fielmente la Consti-
tución Nacional y Provincial?”. Responde el Concejal electo Oscar Trin-
chieri: “Sí, juro”. Toma la palabra el Titular del Cuerpo Deliberativo 
Leandro Lamberti (FPCyS): “Si así no lo hicieses, Dios y la Patria os lo 
demanden”. Aplausos. Toma la palabra el Vicepresidente 1º del Cuerpo 
Deliberativo Fernando Cattaneo (PJ): “Sr. Leandro Lamberti ¿Juráis 
por Dios, por la Patria y los Santos Evangelios, desempeñar con Lealtad 
y Patriotismo el cargo de Concejal, para el que habéis sido electo, obser-



 

 

 

vando y haciendo observar fielmente la Constitución Nacional y Provin-
cial?”. Responde el Concejal electo Leandro Lamberti: “Sí, Juro”. Toma la 
palabra el Vicepresidente 1º del Cuerpo Deliberativo Fernando Catta-
neo (PJ): “Si así no lo hiciereis Dios y la Patria, os lo demanden”. Aplau-
sos. Retoma la palabra el Titular del Cuerpo Deliberativo Leandro 
Lamberti (FPCyS): “Bueno, disculpen las idas y venidas pero bueno, las 
circunstancias lo ameritaban, en este caso, ya finalizado el Acto de To-
ma de Juramento, nos corresponde bueno, despedir a los Concejales 
salientes, por eso es que le voy a ceder la palabra, en primera instancia 
las damas, a la Concejal Carolina Scarafía, para que nos deje sus concep-
tos”. Toma la palabra la Concejal Carolina Scarafía (FPCyS-PS): “Bueno, 
voy a ser tratar de ser breve, en primera instancia agradecer, siempre 
agradecer, agradecer a la familia sobre todo porque han estado presen-
tes y han tenido que soportar muchas ausencias por tiempos, por de-
mandas de trabajo y en lo personal, a los amigos, a los compañeros del 
Ateneo por la confianza, por la buena predisposición, porque siempre 
también están presentes  y lo sostienen a uno como su grupo de trabajo. 
A los Concejales y Concejala que me han ayudado muchísimo, fue un 
año de un desafío interesante. Como saben no era algo esperado, fue 
abrupto, fue distinto, uno no lo esperaba pero fue un desafío hermoso y 
me encontré con un equipo de trabajo bien consolidado, en donde 
siempre lo hemos dicho se trabajó desde el consenso. Agradecer al Eje-
cutivo porque también estuvieron presentes cuando se lo ha necesitado 
y se lo ha requerido, facilitando a veces también el trabajo de quienes 
estábamos iniciando un año que ya venía con un trabajo de años ante-
riores, y es difícil poder ingresar a un grupo, por lo general, a un equipo 
de trabajo cuando las condiciones ya están dadas anteriormente, pero 
me han recibido muy bien. Así que bueno, agradecer y bueno, siempre a 
uno le quedan cuestiones pendientes que son inherentes a la formación 
de uno, y a las competencias de uno. Uno siempre va por ahí, por el ca-
minito de la salud y siempre fue lo que me han escuchado decir más, la 
salud pública es mi fuerte y por ahí quedan pendientes desde ese lugar 
porque siempre se puede construir más. Invito a la comunidad que 
también forme parte de eso igual que al resto de los Concejales y Conce-
jalas. Gracias, gracias a la familia, a los amigos, al Ateneo, a ustedes mu-
chas gracias a todos porque la verdad me llevo de todos cosas muy in-
teresantes y momento gratos que me parece que eso también hay que 
destacar. Así que gracias a los que están aquí presentes, a la familia, a 
los amigos y bueno eso. Gracias”. Aplausos. Toma la palabra el Titular 
del Cuerpo Deliberativo Leandro Lamberti (FPCyS): “Concejal Oscar 
Girard”. Hace uso de la palabra el Concejal Oscar Girard (FPV): “Gra-
cias. Buenos días a todos, gracias por la presencia. Todos decimos que 
somos breves en estos momentos, y yo voy a tratar de serlo, porque en 
definitiva por ahí me preguntan de balances, me preguntan de expe-
riencias, eso lo determinará el resto de la gente. Si llegué al Concejo no 
por fijación propia, sino porque un grupo de compañeros en su momen-
to creyó que yo podía estar dentro de un banca del Concejo. No es un 
lugar sencillo para nada, porque está delimitado por muchas cosas, y 
que en definitiva la gente por ahí de puertas para afuera del Municipio 
no entiende que podemos legislar pero nunca ejecutar, y muchas veces 
ese tipo de cuestiones quedan en el aire. Yo invitaría a algunas de las 
chicas que hace años que han trabajado dentro del Concejo por ahí que 
busquen la cantidad de Minutas y Ordenanzas que están dando vueltas, 
que fueron creadas y que realmente nunca fueron ejecutadas, de todos 



 

 

 

 

 

los gobiernos, desde siempre. No es una cuestión sencilla. Sí me voy con 
el convencimiento de nunca haber traicionado mis convicciones y fun-
damentalmente mi ideología, en este país donde un grupo de gente ha 
determinado que es más importante seguir al hombre que a la ideolo-
gía, lamentablemente están terminando con lo que son los partidos polí-
ticos, y es una pena en un país que tuvo partidos políticos muy arraiga-
dos con la población, se hayan desmembrado por correr detrás de una 
posibilidad de llegar a un cargo. Nunca me movió absolutamente nada 
el llegar a un cargo, simplemente sé que estoy en deuda con muchas co-
sas. La deuda más grande que tengo es los tiempos de mi familia tam-
bién, como todos, mi familia no es muy chica como para realmente olvi-
darme de alguna, a mis hijas, a mis nietos, a mi esposa, Griselda que ha 
tenido que aguantarme los berrinches a veces cuando llegar y decir no 
tengo ganas de hablar, a pesar de que trato permanentemente de dividir 
los casos, pero me voy con el convencimiento que todo momento puede 
ser mejor, que ojalá que este próximo Concejo tenga la posibilidad de 
llevar a cabo cuestiones que la ciudadanía necesita, porque de eso se 
trata, muchas veces en política se llega a un lugar y por ahí solemos ol-
vidarnos en muchas de las partes que necesita la población para tener 
un vida mejor, más digna. Mi agradecimiento como decía recién el Pre-
sidente, a todas las chicas que trabajan dentro del Concejo, a gente que 
realmente te lo hace todo sencillo, desde el punto de vista administrati-
vo, del recordatorio, a la gente de la Municipalidad, al Ejecutivo, por el 
cual independientemente de mis diferencias y pelear a morir por una 
idea nunca dejaré y nunca dejé de convivir en el día a día con cada una 
de esas personas, a todos muchísimas gracias, felicitaciones a los elec-
tos, realmente estoy seguro que va a ser un Sunchales, o le van a dar a 
Sunchales el empuje para esto continúe y mejore y ojalá que mejore, a 
todos con los que he trabajado durante estos años, un abrazo grandísi-
mo, Presidente, independientemente de no haber tenido nunca un fee-
ling fuera de lo que era el Concejo, el agradecimiento por el lugar, a las 
chicas, a Carlitos que es un amigo del alma, aunque en definitiva políti-
camente creemos que pensamos distinto. Me voy con la satisfacción de 
no haber claudicado, de no haber vendido mi alma al primer kiosco que 
me la quería comprar y aquí estoy con la convicción del deber cumplido. 
Muchísimas gracias y muy buenos días”. Aplausos. Toma la palabra el 
Titular del Cuerpo Deliberativo Leandro Lamberti (FPCyS): “Muy bien, 
muchas gracias. Doy fe que bueno, de la dedicación, de la responsabili-
dad, del trabajo de ambos Concejales, pero también de su calidad hu-
mana, que destaco como muy importante y de su capacidad de integra-
ción al trabajo en grupo, la verdad que ha sido realmente un placer po-
der haber estado realizando esta actividad tan importante junto a uste-
des. Bueno  ya finalizada la parte relacionada con el Concejo anterior, es 
que corresponde continuar informado sobre las nuevas autoridades del 
Concejo Municipal, en este caso, permítanme agregar que se realizó un 
trabajo en Comisión, como se hace habitualmente, eso se hizo el día 
martes y quiero decir que fue una reunión totalmente cordial, totalmen-
te democrática, y que ha finalizado con felicitaciones y con las manos 
estrechadas, yo creo que los Concejales que me van a seguir en la pala-
bra seguramente pueden ratificar eso, pero quería decirlo por muchas 
cosas que por ahí se comentaron. En este trabajo en Comisión, a través 
de los mecanismos democráticos que establece nuestro Reglamento 
Interno, fue electo Presidente para el próximo período el Concejal Fer-
nando Cattaneo, Vice Presidenta Primera Andrea Ochat y Vice Presiden-



 

 

 

ta Segunda María José Ferrero. Por eso invito ahora a los Concejales 
electos a tomar su lugar, invito a los Concejales salientes a esperar ahí o 
sentarse en dicho lugar y también a las nuevas autoridades a asumir y 
continuar con esta sesión extraordinaria”. Hace uso de la palabra el Ti-
tular del Cuerpo Legislativo, período 2017-2018, Fernando Cattaneo  
(PJ): “Muy buenos días a todos, realmente siento hoy una gran alegría y 
orgullo de ocupar la Presidencia de este Concejo para el período que se 
inicia a partir del día de hoy. Primeramente debo dar mi más profundo 
agradecimiento a las personas que confiaron en mí para despeñar este 
cargo, despojándose de mezquindades partidarias y ambiciones perso-
nales y mostrando un alto grado de madurez y convivencia política, ges-
to que no muchos saben interpretar o valorar y que por otro lado refleja 
el fiel compromiso de trabajar en forma mancomunada para el bien de 
la ciudad. Gracias Marita, gracias Pancho. Por supuesto que tampoco 
puedo dejar de reconocer en estos momentos a aquellos que han apor-
tado su esfuerzo y sus convicciones para que yo pueda ser Concejal. Por 
supuesto en primer lugar a mi familia que soportan mis frecuentes au-
sencias y también a mis compañeros del Partido Justicialista que han 
dejado el alma en cada una de las campañas que nos ha tocado partici-
par, con resultados favorables a veces y desfavorables otras tantas, pero 
con la idea firme de trabajar en pos de un objetivo común que es el de 
mejorar la vida de cada uno de los sunchalenses. Quiero dedicar un pá-
rrafo también para los Concejales salientes Carolina, Bayo, con quienes 
compartí estos dos años, Carolina un poquito menos. Les quiero decir 
que me queda de ustedes un gran aprendizaje del trabajo que hemos 
realizado y de las visiones que cada uno de ustedes ha volcado sobre las 
diversas temáticas que hemos abordado en todo este tiempo y que sin 
dudas han enriquecido nuestro punto de vista, gracias otra vez por 
permitirme compartir este tiempo con ustedes. Vamos a estar ingre-
sando en el 2018 en un año en donde se cumplen cuarenta y cinco años 
de vida de nuestro Concejo Deliberante y esto también significa un mo-
tivo de orgullo para mí de poder ser testigo directo de este tan impor-
tante acontecimiento y nada más y nada menos que en la figura de Pre-
sidente. Creo que es un momento propicio para hacer un breve balance 
y un diagnóstico de lo que el Concejo ha conseguido en todo este tiempo 
y una pequeña perspectiva de lo que podrá venir en el futuro. Como lo-
gros, sin dudas, una de las cosas más importantes que rescato es el ha-
ber contribuido junto a otras instituciones de esta ciudad al manteni-
miento y consolidación de nuestra democracia y que en definitiva to-
memos hoy como un hecho normal y natural la asunción de nuevos 
Concejales. Otro hecho que destaco de este Concejo y que es más inhe-
rente a la cuestión particular legislativa, es justamente haber construido 
a lo largo de todo este tiempo un cuerpo normativo de avanzada, que 
nos permite estar a la vanguardia y ser tomados de ejemplo en muchas 
otras comunidades sobre todo en aspecto como lo son los procesos de 
participación ciudadana; el respeto de los derechos de los ciudadanos y 
la inclusión en diversos temas como lo son la discapacidad, la niñez y la 
adolescencia, la violencia de género, etc; la promoción de los valores 
cooperativos en los niños y jóvenes, algo que está tan arraigado en 
nuestra comunidad; la transparencia en la gestión municipal y otros 
tantos temas. Por supuesto que queda mucho más por hacer y debemos 
tomar el compromiso desde cada una de nuestras bancas en mejorar o 
crear nuevas normativas y sobre todo en hacer cumplir las existentes. 
En lo que refiere al futuro, por supuesto que es mi deseo dejar una im-



 

 

 

 

 

pronta en lo que refiere a la gestión en la presidencia, especialmente en 
cuestiones que yo considero que se puede mejorar y mucho. Y justa-
mente una de las cuestiones que mencionaba antes es la que tiene que 
ver con la transparencia y el correcto desempeño de los funcionarios 
públicos. Sin dudas que es un aspecto que siempre me ha preocupado e 
inquietado como Concejal y que es el rol que tenemos de controladores 
de la gestión pública a los efectos de propender al uso eficaz y eficiente 
de los recursos del Estado. Y en este sentido trabajaré para insertar en 
la agenda legislativa esta cuestión, promoviendo la implementación de 
normativas o mecanismos claros de control que garanticen en definitiva 
un correcto desempeño de los funcionarios públicos. Otro de los desa-
fíos que me planteo es procurar una modernización en los procesos y la 
gestión pública del Concejo, algo que ya mencionaba el Presidente sa-
liente en el cual creo que en este año ya nos hemos embarcado  en una 
etapa inicial; y hacer de alguna manera hincapié en temas que yo consi-
dero básicos y elementales y que tienen que ver con procurar o reforzar 
en definitiva un equipamiento tecnológico que esté adaptado a los nue-
vos requerimientos de la gente; estandarizar los procedimientos admi-
nistrativos y parlamentarios reduciendo de esta manera la informalidad 
que hoy impera en muchas de nuestras acciones, y por último jerarqui-
zar la comunicación institucional que permita una expansión de la re-
presentación y las relaciones del Concejo. En definitiva lograr un mayor 
acercamiento de nuestra institución hacia la gente, reforzando las he-
rramientas que hoy están disponibles como son por ejemplo, la realiza-
ción de sesiones en las vecinales e instituciones o la iniciativa de Jóve-
nes Concejales con otras acciones que generen un vínculo más estrecho 
entre los ciudadanos y el órgano que debería constituirse por naturale-
za en el ámbito que se nutra, proyecte y canalice la voz de la ciudadanía 
sin ningún tipo de discriminación. Para todo esto tengo la tranquilidad 
de apoyarme en un equipo de trabajo de excelencia, conformado por 
Soledad, Marina, Micaela y Chela que traducen a la perfección nuestra 
demandas ejerciendo con dedicación y compromiso sus funciones espe-
cíficas. Por último, permítanme retomar algunas palabras que dije en la 
Asunción del 10 de diciembre de dos mil quince, porque creo que hoy 
tiene todavía plena vigencia. Quiero renovar mi compromiso de ejercer 
un trabajo con responsabilidad y con una actitud propositiva en un con-
texto político en donde la sociedad vive aún fragmentada, para no decir 
agrietada, y en donde algunos se empecinan en exacerbar esa situación 
creyendo que en la división se sacan réditos personales. Pues a esas 
personas les digo que en mí no van a encontrar a alguien que sea fun-
cional a ese juego. Los que me conocen saben que soy una persona de 
diálogo, de consenso y que le gusta trabajar en equipo y tengan la segu-
ridad que seguiré trabajando de esa forma en el Concejo so pena de ser 
tildado como miembro de una escribanía como en algunas ocasiones he 
tenido la oportunidad de escuchar. Pero también puedo tener la tran-
quilidad de haber planteado en la más absoluta soledad mis disidencias, 
mis observaciones, mis denuncias. A pesar de no contar con el beneficio 
de la mayoría, pero con el firme convencimiento de que más allá de las 
circunstancias la política sigue siendo una poderosa herramienta de 
transformación que debe tener la capacidad de identificarse con los 
problemas y las necesidades de la gente que le permitan en definitiva 
mejorar su calidad de vida. Muchísimas gracias”. Aplausos. Hace uso de 
la palabra el Titular del Cuerpo Legislativo Fernando Cattaneo  (PJ): 
“Muy bien. Luego de estas palabras y ya tocándome asumir formalmen-



 

 

 

te el rol de Presidente debo darle la palabra a los nuevos Concejales que 
asumen por supuesto en primer lugar, a la dama, a la Sra. María José 
Ferrero”. Toma la palabra la Concejala María José Ferrero (Cambie-
mos): “Hola, buen día a todos. Para mí es un gran honor estar hoy aquí, 
ocupar una banca en el Concejo de la ciudad de Sunchales y para el 
equipo de Cambiemos. Hoy comienza formalmente nuestro trabajo co-
mo Concejales en el Recinto, pero seguiremos más que nunca cerca de 
todos los vecinos, como lo hicimos a lo largo de la campaña, en cada 
timbreo, en cada mano a mano, en cada recorrida, en las visitas a las 
fábricas, en las invitaciones que recibimos de las distintas instituciones. 
Trabajaremos en conjunto con los demás representantes, más allá de 
las diferencias políticas que existan para generar un diálogo constructi-
vo, que nos acerque a todos los Sunchalenses, a ese futuro que desea-
mos para nuestra ciudad. Muchas, muchas gracias a todos los ciudada-
nos de esta localidad que nos acompañaron con su voto, haciendo posi-
ble que Cambiemos Sunchales ganara las elecciones del pasado 22 de 
octubre y hoy tenga por primera vez una banca en el Concejo. Gracias a 
mi familia, a mi marido, a mis hijos, a mi mamá, a mi papá, a mis sue-
gros, a todos que nos acompañaron, a mis amigos que estuvieron siem-
pre presentes, y sobre todo al equipo de Cambiemos Sunchales, a los 
mayores, a los más antiguos, para no decirles los más viejitos porque se 
enojan y a los más jóvenes. Porque sin el apoyo de cada uno de ellos no-
sotros hoy no estaríamos aquí. A los medios de comunicación que nos 
trataron con mucho respeto, a todos los que nos aconsejaron, que en la 
calle nos paraban para darnos aliento, a los que se acercaban a las som-
brillas, a los que nos traían torta, a todos muchas gracias y gracias otras 
vez a este querido Sunchales por habernos acompañado, por haber 
apostado al cambio, a una persona casi totalmente desconocida, pero 
les prometo que con humildad, que con responsabilidad, y sobre todo 
con mucho respeto voy a trabajar en este Concejo por el bien de todos. 
Gracias”. Aplausos. Hace uso de la palabra el Titular del Cuerpo Legisla-
tivo Fernando Cattaneo  (PJ): “Bien. A continuación vamos a ceder la 
palabra al Concejal Doctor Oscar Trinchieri”. Toma la palabra el Conce-
jal Oscar Trinchieri (AVS): “Muchas gracias. Buenos días. Por ahí todos 
tenemos claro ese concepto que dice si es bueno y breve es dos veces 
bueno. Para mí es absolutamente difícil, voy a tratar, aparte tan breve lo 
de Marita y tan fuerte. Bueno, en primer término agradecer como lo han 
hecho todos, profundamente, a los que hicieron posible que hoy esté 
nuevamente ocupando un lugar, en este caso, en el Concejo Municipal, a 
los gladiadores, a los guerreros del Partido Acción Vecinalista Suncha-
lense, mi más inmenso agradecimiento, andan por allá. A los compañe-
ros de la lista, extraordinaria gente que se ha sumado para salir a la ca-
lle, al puerta a puerta. A mi familia que me hace el aguante desde la trin-
chera, Analía, Ale, Fran, y por supuesto en este caso a los de alrededor 
de 2500 sunchalenses que volvieron a confiar en mí. Hoy, tengo el in-
menso honor como sunchalense nacido, y mamado esta bendita ciudad 
que por quinta vez apuesten a mí, este reconocimiento que en esta 
oportunidad tiene una característica especial porque después del ’91 
que arranqué pasaron ya casi veintisiete años. En el 2011 yo dejé la in-
tendencia cuando intenté ser Senador, y no me fue bien, y tomé la de-
terminación de alejarme de la política, de la política en términos de la 
gestión pública, fueron seis años en donde más allá de no estar en luga-
res protagónicos que me propuse desaparecer por completo porque me 
parecía que era necesario una oxigenación, pero siempre me quedó 



 

 

 

 

 

dando vueltas ese bichito y obviamente participando en instituciones 
intermedias y trabajando por mi ciudad, ahora nuevamente la gente nos 
acompañó con su voto. Esto tiene un… me genera a mí, además de un 
orgullo, un doble compromiso, una doble responsabilidad. Es un desafío 
no ya como me dice mi hermano Aldo ojo que no es el lugar que te eli-
gieron cuatro veces como Intendente de la ciudad, sino ser Concejal. 
Pero este es un nuevo desafío que yo vengo a proponer aquí, además de 
aportar una trayectoria que uno pueda haber tenido en la función pú-
blica para enriquecer el trabajo legislativo, la labor legislativa, el com-
promiso que asumí también desde que nos pusimos a trabajar es, y me 
decía Oscar, ojalá puedas, ojalá tengas suerte, Oscar Girard, el Bayo. El 
objetivo es poner en valor el trabajo, jerarquizar el trabajo del Concejo 
Municipal. Yo sé que no es fácil. Hoy está un poco devaluado, pero no 
por el trabajo de los Concejales, creo que en el conjunto de la comuni-
dad y ese es mi gran objetivo y creo yo de los que, Marita y vamos a es-
tar asumiendo. Este, ponerme a disposición verdaderamente de las ins-
tituciones, de los vecinos, estar abierto todo el tiempo tratar de estar en 
contacto con instituciones y vecinos para ver qué es lo que pasa, cuál es 
el reclamo, la sugerencia, ver más allá de la banca del Concejo, cómo 
canalizar, cómo ser un puente en resolver los problemas de la gente. En 
definitiva, este espacio que vamos a estar trabajando, ojalá que pueda 
toda esta ansiedad que tengo y todas estas ganas, y esta pasión que 
siempre me ha caracterizado, primero no defraudar a todos los que vol-
vieron a reconocerme y fundamentalmente construir un ámbito de ma-
yor equilibrio que creo que es el mensaje que nos ha dado una buena 
parte de los sunchalenses. De esto se trata, me quedo con gran parte de 
las palabras de Fernando, y fundamentalmente esto de que nosotros, los 
que hacemos política, los Funcionarios tenemos que dar el ejemplo a la 
hora del respeto, por el disenso, a la hora de basta de injurias a través 
de redes sociales. Creo que la gente esta esperando otra forma de mane-
jarnos. Entonces por favor, respeto hacia los que opinan distinto, tene-
mos mucho por hacer y tenemos mucho por cambiar en el sentido de 
que debemos ser los primeros en, además de los valores que todos te-
nemos, también ser respetuosos. Tenemos un tiempo precioso para 
trabajar en este nuevo Concejo Municipal que se arma con un mayor 
equilibrio de fuerzas políticas, siempre para crecer, siempre para hacer 
propuestas, nunca para poner palos en la rueda, pero sí para darle 
transparencia a la gestión de nuestro ejecutivo que es uno de los princi-
pales objetivos y lo que dice la Ley en cuanto al trabajo de la labor legis-
lativa. Muchísimas gracias”. Aplausos. Hace uso de la palabra el Titular 
del Cuerpo Legislativo Fernando Cattaneo  (PJ): “Bien. Continuando 
con esta Sesión Extraordinaria a continuación vamos a tener entrega de 
presentes recordatorios a los Concejales salientes. En primer lugar va-
mos a invitar a la ex Concejala Carolina Scarafía y al Concejal Carlos 
Gómez para hacer entrega del presente”. Aplausos. Retoma el uso de la 
palabra el Titular del Cuerpo Legislativo Fernando Cattaneo  (PJ): 
“Bien, a continuación invitamos al Señor Oscar Girard y a la Concejala 
Andrea Ochat para que entregue el presente correspondiente”. Aplau-
sos. Retoma el uso de la palabra el Titular del Cuerpo Legislativo Fer-
nando Cattaneo  (PJ): “Bien, prosiguiendo, vamos a pedir a Secretaría 
que se dé lectura a las salutaciones recibidas”. Secretaría procede con la 
lectura de la correspondiente salutación: “Sunchales, jueves siete de 
septiembre de dos mil diecisiete. A los miembros del Concejo Municipal 
de Sunchales. De mi mayor consideración: Me dirijo a ustedes mediante 



 

 

 

la presente a fin de agradecer la invitación a presenciar la asunción de 
los Concejales electos: María José Ferrero, Leandro Lamberti y Oscar 
Trinchieri. Cuestiones de agenda impostergable me imposibilitan estar 
allí con ustedes, no obstante debido a la envergadura del acontecimien-
to al que hoy asisten los acompaña el Secretario de Gobierno, Señor 
Marcelo Canavese, en mi representación. La calidad institucional y de-
mocrática de Sunchales debe ser promovida y acompañada por los dis-
tintos órganos públicos. Es el Concejo Municipal de Sunchales en su rol 
legislativo el espacio por excelencia para preservar y garantizar el pro-
greso de nuestra comunidad en un horizonte inclusivo, con territorio 
integrado y en desarrollo permanente. Por tales motivos hago llegar mis 
felicitaciones a quienes hoy asumen tan importante cargo invitando a 
ejercer cada instante de esta labor con la seriedad y el compromiso que 
los sunchalenses nos demandan. Sin otro particular, los saluda muy 
atentamente Doctor Gonzalo Toselli, Intendente de la Municipalidad de 
Sunchales”. Hace uso de la palabra el Titular del Cuerpo Legislativo 
Fernando Cattaneo  (PJ): “Bien gracias. Siendo la hora 10:05 y no exis-
tiendo ningún otro punto por tratar doy por finalizada esta Sesión Ex-
traordinaria. Muchas gracias a todos por su presencia. Ha sido otro acto 
de la democracia. Muchas gracias”.   


